
令和５年砺波市教育委員会第５回定例会議事録 

 

１　開会及び閉会に関する事項 

　　開催日時　　令和５年５月３０日（火）　午前１０時２７分～午前１１時１２分 

　　開催場所　　砺波市役所　東別館会議室 

 

２　教育長及び出席委員の氏名 

　　白江　勉、林　克彦、齋藤　正樹（欠席）、信田　千春、岩﨑　納子 

 

３　会議に出席した者の氏名 

　　森田　功（事務局長）、河合　実（教育総務課長）、岩瀧　巧栄（こども課主幹）、 

三井　康司（生涯学習・スポーツ課長）、北島由紀子（教育センター所長）、廣瀬　敬一（中 

学校長会長）、柳原　清美（保育所・認定こども園・幼稚園長代表）、肥田　啓生（教育総 

務課主幹）、大浦　昭子（教育総務課庶務係主査） 

 

４　会議に付した事項 

（１）前回議事録の承認 

（２）教育長報告 

　　　・令和５年第１回砺波市議会臨時会について 

　　　・事務局について（教育総務課、こども課、生涯学習・スポーツ課） 

（３）議事 

　　ア　議決事項 

　　　・議案第２０号・・・砺波市議会の議決を経るべき議案について 

　　　・議案第２１号・・・砺波市教育委員会職員の人事異動について 

　　　・議案第２２号・・・第１９回砺波市美術展実行委員の委嘱について 

　 

イ　報告事項 

　・報告　９・・・砺波市立図書館協議会委員の任命について 

　　　・報告１０・・・砺波市学校給食運営委員会委員の委嘱について 

　　　・報告１１・・・砺波市物資調達委員会委員の委嘱について 

　　　・報告１２・・・砺波市の教育に関する事務の点検及び評価における学識経験者の委 

嘱について 

　　　・報告１３・・・砺波市子ども読書活動推進会議委員の委嘱について 

　　　・報告１４・・・砺波市放課後子ども総合プラン運営委員会委員の委嘱について 

　　　・その他・・・・教育関係機関所管事項について 

（教育センター、小・中学校、保育所・認定こども園・幼稚園） 

 

５　会議の要旨 

 教育長 令和５年砺波市教育委員会第５回定例会の開会を宣言する。 

小中学校初任者１３人、昨年度１９人勤務している。教育センター 

所長が順次面談を行っており、悩んでいる初任者もいるが教職員で 



 フォローしながら頑張っている。大事なことは、どうやって育てて 

いくか人材育成が大きなポイントでありそのためには研修が大事。 

前回の４月２５日以降、５月１日に学年主任研修会を今年度初めて 

行った。校長が推薦した学年主任が集まり５月１１日、１２日には 

授業改善研修会を出町小学校で１つ、出町中学校で２つの授業を行 

った。その際に岐阜聖徳学園大学の玉置教授に助言していただいた。 

また５月１７日には保認幼ミドルリーダー研修会を行ったほか５月 

２３日から２６日まで市小中連携授業研修会を昨年度は小学校で行 

い今年度は中学校ということで４中学校で行われ、協議会も一緒に 

行った。盛りだくさんではあるが基本、短時間で研修をしていく。 

例えば学年主任研修会では、今までは市内の学年主任が顔を合わせ 

て悩み事や意見交換をする機会がなかったが、短時間でそれを実施 

することで人間関係が醸成され、いざという時に悩みを共有し合え 

て横の繋がりもできた。授業改善研修会は小中学校が同じベクトル 

で進めるため今回初めて中学校で実施、さらに昨年度以上に一歩進 

むことができた。保認幼ミドルリーダーも連携という意味では同じ。 

この形を進めてきた今、課題としてはアウトプットさせることは有 

効であること、研修会のあり方は協議会は短いほうが成果が上がり 

方向性が見える。このような訓練をすると研修会をしなくても放課 

後の短い時間でも先生方が課題を共有し解決策を考えていける。働 

き方改革の中、時間が少ない中このような方法で進めていきたい。

 それでは、前回議事録の承認について諮る。

 教育委員 

教育長 

事務局長 

教育長 

教育総務課長

異議なし。 

令和５年第１回砺波市議会臨時会について報告を求める。 

＜市議会臨時会について報告・説明＞ 

第４回定例会から今日までの行事等報告を求める。 

＜総括的事項について報告・説明＞

 ＜教育総務課所管分の事業について報告・説明＞

 こども課主幹 ＜こども課所管分の事業について報告・説明＞

 生涯学習・スポーツ課長 ＜生涯学習・スポーツ課所管分の事業について報告・説明＞

 教育長 ここまでで質問はあるか。

 教育委員 

教育長 

 

こども課主幹 

教育長 

林教育長職務代理者 

こども課主幹 

 

 

事務局長 

 

質問なし。 

議事に移る。 

議案第２０号について説明を求める。 

説明＜　　　　　　　補正予算所管課分　　　　　　　＞ 

質疑はあるか。 

（仮称）庄川児童館は旧東山見保育所を改修して集約させるのか。 

しょうがわ子育て支援センターは新たにオープンしたしょうがわ認 

定こども園に併設されている。児童館は旧東山見保育所の中に集約 

するが雄神も存続、２箇所になる予定。 

雄神児童館は名称を変更し、庄川児童館の別館的な扱いになる。 

当面、使用したいとの要望があることから活動拠点を残すもの。 



 教育長 

教育委員 

教育長 

 

 

教育委員 

教育長 

生涯学習・スポーツ課長 

 

教育長 

教育委員 

教育長 

教育委員 

教育長 

 

生涯学習・スポーツ課長 

教育総務課長 

 

 

 

生涯学習・スポーツ課長 

 

 

 

教育長 

岩﨑教育委員 

生涯学習・スポーツ課長 

 

 

 

教育長 

教育委員

議決してよろしいか。 

全員賛成。 

次に、議案第２１号は人事案件であることから提案内容及び審議を 

非公開としたい。５その他、次回以降の委員会の開催日を決めた後、 

関係者以外退席の後提案する。異議はあるか。 

異議なし。 

議案第２２号について説明を求める。 

説明＜議案第２２号　第１９回砺波市美術展実行委員の委嘱につい

て＞ 

質疑はあるか。 

質疑なし。 

議決してよろしいか。 

全員賛成。 

次に、報告事項の説明を求める。 

報告９から報告１４まで一括して説明を求める。 

説明＜報告　９　砺波市立図書館協議会委員の任命について＞ 

説明＜報告１０　砺波市学校給食運営委員会委員の委嘱について＞ 

説明＜報告１１　砺波市物資調達委員会委員の委嘱について＞ 

説明＜報告１２　砺波市の教育に関する事務の点検及び評価におけ 

る学識経験者の委嘱について＞ 

説明＜報告１３　砺波市子ども読書活動推進会議委員の委嘱につい 

て＞ 

説明＜報告１４　砺波市放課後子ども総合プラン運営委員会委員の 

委嘱について＞ 

質疑はあるか。 

放課後子ども総合プランはどのようなものか。学童とは別か。 

生涯学習・スポーツ課の放課後子ども総合プランは、こども課の放 

課後児童健全育成事業と共に小学生の健全な放課後教育を推進する 

ため運営委員や地域の方々の協力を得ながら学童で行う活動を含め 

一緒に推進、市総合計画後期計画（５年間）に基づいた計画。 

承認してよろしいか。 

全員承認。

 教育長 

教育センター所長 

中学校長会長

次に、教育関係機関からの報告を求める。 

＜教育センター所管事項について報告・説明＞ 

＜小学校・中学校所管事項について報告・説明＞

 保育所・認定こども園・幼稚園代長 ＜保育所・認定こども園・幼稚園所管事項について報告・説明＞

 教育長 

岩﨑教育委員 

 

 

林教育長職務代理者 

 

質疑はあるか。 

子が中学生生徒活動研修会に参加し、とても充実していた感想を聞 

いた。感銘を受けた話やグループディスカッションの進め方など考 

えるきっかけになり良かったとのこと。親としても参考になった。 

生徒活動研修会について保護者の立場で聞く。有意義な活動である 

ことは十分認識しており研修時間も長く取っていたがコロナが流行 



  

中学校長会長 

 

 

 

 

 

 

林教育長職務代理者 

 

教育センター所長 

 

 

 

林教育長職務代理者 

 

 

 

教育センター所長 

 

教育長 

林教育長職務代理者 

 

 

 

生涯学習・スポーツ課長 

教育長 

事務局 

 

 

 

 

教育委員 

教育長 

 

教育長 

事務局長 

 

教育長 

教育委員

してから人数制限や時間が短縮された。今後の展望について聞く。 

協議前であり正式決定はしていないが、日程についてはコロナが明 

けたから全日に戻すという発想はなく、基本半日開催で考えている。 

元々はリーダー研修会で青少年自然の家で宿泊を伴う研修だった。 

冒頭の教育長の話ではないが、短時間で集中しながら最後は子供た 

ちがまとめたものを発表するという内容の濃い研修会であり、担当 

教諭も一緒になってどうするかを考え、子供たちの主体性を発揮さ 

せる機会となっている。今後も継続していきたい。 

ひよどりの話に変わる。新年度に入り２箇月が経過するが、現在の 

登録人数や状況はどうか。 

登録人数は無し。但し、体験通所は数名の利用がある。４、５月は 

子供たちは張り切って学校に行くが、小学校の運動会が終わった辺 

りから徐々に気持ちが向かなくなる傾向があり、今後増えることが 

見込まれる。 

教育センター主催でフリースクールの説明会をしているが、例えば 

みやの森カフェには他市からも来ているという話を聞く。何か引き 

つけるものがあるのだろうと思う。そのようなことも考えながら、 

ひよどりに一人でも多く来てほしいと願っている。 

状況に応じて、教育指導員が学校を訪問し支援を行うアウトリーチ 

を引き続き考えている。 

意見交換に移る。 

図書館の話をする。午前中は高齢者が多く館内には貸出機が５、６ 

台のほか検索用のパソコンが１台あると認識している。できれば検 

索用のパソコンをもう１台増やせないか。検索はネットでもできる 

が、高齢者は館内のパソコンを利用する頻度が高い様子。 

現状を確認し、図書館と話をしていく。 

それでは次回以降の開催日について。 

次回、令和５年第６回定例会を令和５年６月２７日（火）午前１０ 

時３０分から開催したい。 

令和５年第７回定例会を令和５年７月３１日（月）午前１０時３０ 

分から開催したい。 

いずれも場所は、この東別館会議室で行うこととしたい。 

了承。 

令和５年砺波市教育委員会第５回定例会の閉会を宣言する。 

 

議案第２１号について説明を求める。（非公開） 

説明＜議案第２１号　砺波市教育委員会職員の人事異動について

（非公開）＞ 

議案第２１号について質疑はあるか。議決してよろしいか。 

全員賛成。


